



La dirigencia nacional del PRI ha desembolsado millones de pesos en sondeos de opinión pública, asesorías personalizadas, viajes y hasta talleres para control de daños en los últimos años, pese a ello, el tricolor se encuentra en la peor crisis de su historia

12



EL DERROCHE A MANOS DE 'ALITO' MORENO



#PRI

EL DERROCHE A MANOS ‘DE ALITO’ MORENO

La dirigencia nacional del PRI ha desembolsado millones de pesos en sondeos de opinión pública, asesorías personalizadas, viajes y hasta talleres para control de daños en los últimos años, pese a ello, el tricolor se encuentra en la peor crisis de su historia

POR DANIEL FLORES

En medio de la polémica reelección de Alejandro Moreno en la dirigencia nacional y la peor crisis de su historia por los resultados electorales del pasado 2 de junio, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) mantiene un ritmo de gastos millonarios en los últimos años.

Aun cuando este instituto político se ha desfondado tanto a nivel local, estatal y federal y ha perdido bastiones como el Estado de México y apenas logró retener Coahuila en coalición y Durango, esto no ha impedido que asigne bolsas de millones de pesos para diferentes rubros en este sexenio.

Solo en los últimos tres años, el Partido Revolucionario Institucional ha derrochado recursos públicos para promocionarse por medio de campañas publicitarias,

en recibir asesorías personalizadas, además de distintos viajes y traslados para el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) y el Consejo Político Nacional (CPN). Solo para este 2024, el tricolor utilizó recursos públicos para costear diversos viajes y eventos.

Por medio de la Secretaría de Finanzas, el PRI otorgó un contrato a Artmex Viajes S.A de C.V, por más de cinco millones 800 mil pesos. A esta empresa se le encomendó la planeación y coordinación de eventos del partido, el servicio de hospedaje, la transportación aérea y terrestre de este año.

Otro contrato que sobresale es uno firmado con Grupo Laea, S.A. de C.V., por un monto de un millón 160 mil pesos y que contempló servicios de telemedicina y consultas médicas a domicilio, servicio disponible las 24 horas del día, los 365 días del año para la cúpula del PRI y otros militantes del partido.



El Partido Revolucionario Institucional gastó millones de pesos durante 2024, destinados a diferentes rubros como viajes, gastos médicos y sondeos de opinión pública

Para el primer semestre de este 2024, previo a la jornada electoral del 2 de junio, el PRI también contrató servicios de estudios de opinión pública en el estado de Campeche, por el cual destinó más de un millón de pesos, tarea que encomendó a la empresa Llarac Group S.A. de C.V. Este dispendio de recursos públicos no se tradujeron en buenos resultados para el PRI, al contrario, el tricolor sufrió otra estrepitosa caída en la votación al no lograr ganar en las gubernaturas por las que compitió, salvo algunas diputaciones y senadurías.

Mientras tanto, el año pasado el ritmo de gasto fue mayor pues se erogaron cientos de miles de pesos para agencias que realizaron sondeos de opinión pública en diferentes entidades del país, además de cursos y talleres para la militancia y dirigencia.

Un 2023 que estuvo marcado por la elección de Coahuila y el Estado de México, esta última entidad considerada su más ajejo bastión y que perdió a manos de Morena con una aplastante mayoría en la preferencia del electorado.

Hubo para café y asesorías

También se pagó por otros rubros como el servicio de cafetería para diversos eventos que se realizaron durante las precampañas electorales, así como asesorías personalizadas para la dirigencia nacional, contratos que costaron millones de pesos para el partido nacional.

Entre los proveedores beneficiados se encuentra Oblekcomp, S.A.P.I. de C.V., con un contrato de 495 mil pesos para realizar estudios cuantitativos y cualitativos sobre percepciones y actitudes ciudadanas, así como reportes diarios de indicadores financieros.

También en 2023, se llevaron a cabo importantes eventos como el foro "Erradicando Las Campañas Negativas y Promoviendo El Debate Político" en Guadalupe, Nuevo León, con un valor a las arcas del PRI de un millón 200 mil pesos, y el curso "Más Allá de los Likes: Tácticas Innovadoras de Comunicación Política en la Red" que se desarrolló en Armealco, Querétaro, por el mismo monto.

Otros gastos del PRI en 2023 incluyeron servicios de suministro de materiales de cafetería y

En 2023 el ritmo de gasto fue mayor, en este año erogó recursos para diversos sondeos de opinión pública, servicios de cafetería, asesorías personalizadas y otros conceptos en el que sumaron bolsas por más de 30 millones de pesos

papelería por parte de Nanda Insumos y Servicios, S.A. de C.V., por un valor de dos millones 400 mil pesos. Adicionalmente, se realizó un segundo Estudio de Opinión Nacional en colaboración con el Frente Amplio por México, con un costo de casi 300 mil pesos.

Finalmente, se proporcionó asesoría personalizada para la Presidencia del Comité Ejecutivo Nacional y se impartió el "Taller: Entrenamiento de Vocerías: Técnicas de Comunicación y Persuasión" en Texcoco, Estado de México, por un millón 600 mil pesos más.

Control de daños

Para 2022 y 2021, el Partido Revolucionario Institucional enfocó su gasto en cursos de capacitación para los liderazgos de la dirigencia nacional, militantes y su consejo político.

Tampoco escatimó en gastos para realizar control de daños mediante cursos, talleres y entrenamiento con empresas y agencias especializadas en imagen y marketing político.

Solo para el curso "Entrenamiento para el discurso y el debate político", que se realizó el 16 de marzo de 2022, en Pachuca, Hidalgo, el partido destinó un millón 200 mil pesos.

En 2021 —el año en el que el PRI se desdibujó al perder 8 de las 12 gubernaturas que tenía bajo su control—, este instituto político continuó con este derroche en asesorías, encuestas de opinión y talleres para sus miembros, el cual ascendió a más de 20 millones de pesos.



‘ALEJANDRO MORENO ES UN VÁNDALO PROFESIONAL’

Miguel Ángel Osorio Chong, quien fuera uno de los principales cuadros del PRI nacional en los últimos años afirmó en una entrevista con Reporte Índigo que él ya había previsto este escenario: un Alejandro Moreno en busca de apoderarse completamente del partido por medio de irregularidades y mentiras.

El senador independiente calificó a Moreno de mentir y manipular para hacerse del control de este instituto político y lamentó que algunos priistas le creyeran hace un año cuando logró obtener una extensión de su mandato y que provocó su renuncia de forma paralela en protesta por este acto.

“Alejandro ha sido un tipo nefasto. Él mismo juró que no estaría más de un año en el partido. Lamento que personajes como Dulce María Sauri y Francisco Labastida le hayan creído en ese entonces”, arremetió.

Osorio Chong, uno de los más férreos críticos de “Alito” Moreno calificó de aberrante el comportamiento de Alejandro Moreno frente a esta fuerza política, gestión, agregó, que ha sido la peor en toda la historia del PRI.

“Moreno juró que no estaría más de un año ahora está tratando de mantenerse de forma ilegal. Este comportamiento es aberran-

El expriista, Miguel Ángel Osorio Chong, tundió a ‘Alito’ por buscar perpetuarse en la dirigencia nacional y lo acusó de desfondar financieramente al Revolucionario Institucional y llevarlo a la peor crisis de su historia; lamenta que otros liderazgos hayan creído en su palabra

te. Simplemente vuelvo a decir: Alejandro Moreno es un hombre que no tiene palabra, que traiciona, y que hoy está temeroso de que sigan las investigaciones por los desvíos en Campeche y ahora en el PRI nacional. Quiere usar al PRI como protector, como escudo”.

Osorio Chong precisó que bajo el mando de Alejandro Moreno el PRI ha perdido más de mil 400 ayuntamientos y 10 gubernaturas en todo el país.

“Hay estados en donde apenas se alcanzó el registro oficial. Por eso me salió del partido, porque ya no es el partido al que había entrado, uno el que no alentaba la reelección.

“Alejandro Moreno es un vándalo profesional que ha llevado a este instituto político a sus peores momentos. Es el peor dirigente que ha tenido el PRI, por lo que no se puede ni comparar

con otros; es lo peor que le pudo suceder a este partido y a la misma oposición”, acusó.

Va por una oposición más sólida

De cara a una nueva administración federal, el extitular de la Secretaría de Gobernación (Segob) en la administración de Enrique Peña Nieto, dijo que es necesario que la oposición se fortalezca para convertirse en un contrapeso verdadero y evitar perfiles como el de Moreno que solo debilitan al sistema de partidos de México.

“Lo único que sé en estos momentos es que seguiré haciendo política; trabajaré por un partido más fortalecido, para que exista una oposición fuerte y que pueda señalar los errores del gobierno en turno y pueda construir”, externó Chong.



Alejandro Moreno ha llevado al PRI a los peores momentos en su historia. Ha sido tan mal dirigente que no se puede comparar con otros que han tenido malos resultados. Es lo peor que le ha podido suceder al PRI y a la misma oposición”

Miguel Ángel Osorio Chong
Senador independiente y expriista



FOTOS: CUARTOSCURO

EL 'COSTO' DE TENERLO EN LA DIRIGENCIA

A pesar de que la dirigencia nacional no reporta un sueldo para Moreno —pues su cargo es honorífico—, el priista sí recibió un sueldo como diputado federal en los últimos años. A ello se le suman las denuncias en su contra por diferentes delitos

Tener como dirigente nacional a Alejandro Moreno le ha dejado más derrotas que victorias al PRI. De hecho, Moreno no ha logrado sumar una sola victoria como líder de este partido.

A ello se suma los escándalos en los que ha estado envuelto por malversación de fondos públicos, enriquecimiento ilícito, corrupción y lavado de dinero.

De acuerdo con el portal oficial del Revolucionario Institucional, "Alito" Moreno ocupa la dirigencia nacional de manera "honorífica" en este 2024, es

En el portal oficial del PRI no se cuenta con registros del sueldo de Alejandro Moreno como presidente nacional de este partido, pues mencionan que su cargo es 'honorífico'

De acuerdo con el portal de obligaciones de la Plataforma Nacional de Transparencia, la fracción parlamentaria del PRI en la Cámara de Diputados destinó un pago anual a Alejandro Moreno de un millón 264 mil pesos brutos más prestaciones y bonos económicos

y el reproche de liderazgos de varias alas del priismo en las últimas décadas.

Y es que Moreno busca perpetuarse en el poder al realizar cambios a los estatutos del partido y mantener el control del Revolucionario Institucional por varios años más, a pesar de los pésimos resultados que ha entregado como dirigente nacional.

Alejandro Moreno inició como presidente nacional del PRI el 18 de agosto de 2019 y, de acuerdo con los estatutos, su periodo culminó el 18 de agosto de 2023, mandato que logró extender por un año más tras obtener una prórroga tras una asamblea nacional con dirigentes y principales liderazgos del PRI.

decir, no percibe sueldo alguno por estas actividades.

Lo que sí reporta la Plataforma Nacional de Transparencia en la sección de remuneraciones y sueldos es un ingreso para el priista como diputado federal por la Cámara de Diputados el cual asciende a más 105 mil 333 pesos mensuales brutos, más otras prestaciones que se otorgan por ser legislador federal.

La crisis que se vive

La búsqueda de la reelección de Moreno como presidente nacional causó un cisma en el partido